



## ***Les enfants parlent aux enfants de biodiversité***

***Mardi 5 juillet 2022***

Depuis janvier 2021, six communes de la vallée d'Aure se sont engagées dans une nouvelle formule de l'Atlas de la Biodiversité Communale aux côtés du Parc national des Pyrénées et de ses partenaires.

Ce programme pensé à l'échelle du regroupement communal de villes et villages de la vallée d'Aure, consiste à réaliser durant trois années, un inventaire des espèces présentes sur la commune, à analyser les observations et à retranscrire les principaux enjeux identifiés. Sur la durée du programme est mis en place un volet primordial de sensibilisation de la population à la richesse communale.

C'est ainsi qu'en complément des animations pédagogiques réalisées dans les écoles dans le cadre du passeport pédagogique, le Parc national a mis en place des animations spécifiques au programme ABC.

Chacune des classes des écoles de la vallée d'Aure se sera investie pendant a minima, trois animations en classe et sur le terrain, sur des thématiques aussi diverses que « Insectes et hôtels à insectes », « Faune de montagne et estive », « Les arbres ».

Mardi 5 juillet 2022, près de 200 enfants se sont donnés rendez-vous sur la base de loisirs d'Agos (Vielle-Aure) pour une journée d'échanges et de partage autour de la biodiversité.

En matinée, chaque classe y a présenté le rendu de son travail sous la forme d'ateliers. Scénettes, marionnettes, expositions commentées, ateliers participatifs, la forme a été choisie par les enseignants. Les enfants ont été tour à tour animateurs d'atelier et participants.

### **Les participants à la journée inter-écoles**

Ecole maternelle de Saint-Lary-Soulan : 3 classes, 41 élèves

Ecole élémentaire de Vielle-Aure : 4 classes, 65 élèves

Ecole maternelle de Guchen : 2 classes, 32 élèves

Ecole primaire d'Ancizan : 2 classes, 39 élèves

Ecole élémentaire d'Aragnouet : 1 classe, 15 élèves

Après un pique-nique sorti du sac, tandis que les enfants d'école maternelle sont repartis, les écoliers d'élémentaire ont participé à un jeu de piste sur le thème de la biodiversité.

Les agents du Parc national, en partenariat avec la Réserve naturelle régionale d'Aulon et La bel' Nature, ont accueilli les scolaires et animé des ateliers pédagogiques tout au long de cette journée.



## Une surprise pédagogique

Afin de remercier les enfants de leur engagement pour la biodiversité, le Carnet des observations du Parc national des Pyrénées leur a été offert.

Au-delà d'une succession de magnifiques aquarelles, ce support pédagogique est destiné à renforcer leurs connaissances sur les espèces et les milieux alentour. Facile à utiliser et à transporter, le Carnet des observations est le compagnon indispensable des balades et randonnées des petits et des grands, dans les rues des villages, comme en pleine nature. Ainsi mieux informés, ils peuvent mieux protéger la biodiversité.

Les élèves ont également, par leur participation au jeu de piste, gagné des ouvrages sur la biodiversité pyrénéenne pour alimenter les bibliothèques de leur classe et satisfaire leur curiosité.

## L'ABC en 3 actions

- Inventorier les espèces et les paysages pour renforcer la connaissance
- Identifier les enjeux en matière de biodiversité pour les intégrer dans les projets de la commune
- Sensibiliser et mobiliser élus, citoyens et scolaires pour susciter la mise en place d'actions concrètes en faveur de la biodiversité.

## Les communes ABC du Parc national

### Les ABC finalisés

Ayros-Arbouix\*, Bazus-Aure\*, Betpouey\*, Etsaut, Gaillagos\*, Lau-Balagnas\*

### ABC en cours de finalisation

Accous\*, Arrens-Marsous\*, Beaucens, Bescat, Escot, Ferrières\*, Guchen\*, Louvie-Soubiron\*, Saligos-Vizos, Tramezaygues

### Les communes de la vallée d'Aure

Aulon\*, Cadeilhan-Trachère\*, Guchan\*, Saint-Lary-Soulan\*, Vielle-Aure\* et Vignec\*

\* Communes du réseau ABC